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《足球之夜》将再现陶伟声音
新京报讯 （记者赵宇）

28 日下午，刘建宏同白岩
松、段暄前往陶伟家中进行
探望，希望用这样的方式寄
托自己的哀思。

“这个事情太突然了，陶
伟家里的老人需要安抚，他
的孩子也不大。”刘建宏说，
陶伟的家庭负担其实挺重
的，“现在需要抓紧时间处
理后事，很多事情都很仓
促。陶伟的家人通过微博感
谢了外界的关心，但不希望
各方面打扰他们的生活。”

刘建宏表示，在这个时
候，陶伟生前的朋友会集体
帮忙料理后事，“告别仪式时
肯定会有很多人，现场维持
秩序可能会有一些问题。我
也希望大家帮助我们呼吁，
如果要去送陶指导的话，能
够维护好现场秩序。肯定不

会让大家在不知情的情况下
进行告别仪式，我们希望更
多的球迷和民众去现场送陶
指导一程。”

作为央视的主持人，刘
建宏也曾多次搭档陶伟解说
比赛。“对于体育频道来说，
能够拥有陶伟这样优秀的解
说评论嘉宾是我们的幸运。
所有人都不愿相信这是真实
的事情，既然已经发生了，我
们只能真实面对。”刘建宏说。

今晚的《足球之夜》节目
还将播出陶伟当年解说中国
队、亚冠和中超联赛的一些
视频录像。“让我们的球迷
再听一听，共同缅怀一下。
下周一的《天下足球》，大家
可能会听到陶指导解说德
甲、欧冠、世界杯和欧洲杯
的声音，这些声音要铭记在
我们心中。”刘建宏说。
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拜仁中文官网悼念陶伟
称赞“陶爱仁”为德甲推广做出重要贡献，系拜仁历史上首次通过官媒哀悼国外解说员

新京报讯 （记者田颖）
“陶伟的去世，让中国喜欢德
甲和拜仁的球迷感到震惊。
在这里，拜仁俱乐部向他的
家人和朋友表示沉痛的哀
悼。特别是他刚出生几个月
的儿子，从小就穿上了拜仁
球衣，祝愿他未来健康成
长。”拜仁中文官网昨天凌晨
刊登了悼念陶伟的文字。

文中称，陶伟曾经是一
名出色的球员，退役后从事
电视解说工作。过去十余年
时间里，陶伟一直在中央电
视台担任德甲转播顾问，为
德甲以及拜仁慕尼黑在中国
的推广做出了重要贡献。

这是拜仁俱乐部历史
上第一次对一位外国解说员

的去世，通过官方媒体表达
哀悼。

常年关注和解说德国足
球，陶伟难免会在欧战中支
持 德 甲 联 赛 的 球 队 。
2009-2010 赛季欧冠 1/4 决
赛，拜仁在第二回合客场0比
3落后的情况下，刘建宏问其
认为哪支队伍能晋级（此时
拜仁需要在老特拉福德再入
两球方可晋级），陶伟坚定地
说：“我还是支持拜仁慕尼
黑。”最终德甲巨人连扳两
球，凭借客场进球多晋级。
这句话惹恼了不少红魔球
迷，但让他在拜仁球迷中人
气飙升，还得了个“陶爱仁”
的绰号。本赛季德国超级杯
前，陶伟也是看好拜仁夺冠。

陶 伟 的 猝 死 令 人 悲
痛。他的离开，也引发了人
们对健康的关注。昨日，记
者采访了北京市红十字会
999 急救中心副院长刘存
义，他从专业角度对猝死现
象进行了解读，并提出了一
些健康建议。

对 于 陶 伟 的 身 体 情
况，刘存义透露，陶伟曾因
心动过缓去做过体检，就
在几天前，陶伟曾表示身
体不错。刘存义认为，陶
伟的猝死可能与过度劳累
有关，“过度疲劳会增加心

脏负担，饮酒量即便不多，
也会对心血管和心脏造成
负担。”

据刘存义介绍，猝死
因为事先没有征兆，很难
完全预防，但可以根据自
身情况加以注意。既往有
慢性病、多发疾病的人发
病率会比一般人要高，但
并不是体检没有发现问题
的人就没有猝死的可能。
刘存义说，一些心脏疾病
很多时候都是过度疲劳后
诱发酿成悲剧。

刘存义还特别说明了

饮酒对心脏的危害，“饮酒
后心跳加快，心脏工作量增
加，相对需要的氧分会增
多，会造成心脏供血不足，
引发急性血管闭塞。尤其
熬夜饮酒对身体危害相当
大。”他提醒广大市民，平时
要注意生活方式，避免熬
夜，酒精、浓咖啡都会导致
心跳加快，兴奋度提高，会
增加心律失常的几率。另
外还要注意缓解压力，定期
去医院做体检。

新京报记者 王卡拉

■ 特别提醒

专家：熬夜饮酒危害大

26日凌晨
出 现 在 央 视 风

云频道直播间
26日白天

陶 伟 及 三 位 朋
友从北京驾车至青
岛游玩
26日17时20分

遇 高 速 公 路 堵
车，入住济南市倪氏
海泰大酒店
26日18时30分

陶伟等4人离开
酒店就餐
27日零时02分

陶 伟 回 到 1307
房间
27日零时18分

陶 伟 的 朋 友 给
陶伟打电话约定早
餐时间
27日8时左右

陶伟3位朋友就
餐时，未见陶伟
27时8时49分

朋 友 让 服 务 员
打开房门，见陶伟躺
在床上一动不动
27日9时左右

120 急救人员确
认陶伟已死亡
27日13时

1307房间退房
28日3时17分

济南公安微博称
“未发现他杀痕迹”
28日10时40分

济 南 公 安 更 新
微博，称“陶伟属于
猝死”

陶伟曾在解说中不掩饰对拜仁的支持，如今辞世的他，也得到了来自拜仁的悼念。 网页截图爱仁得仁
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江和平：陶伟是央视一分子
新京报讯 （记者赵

宇）昨日上午，央视召开媒
体见面会，央视体育频道总
监江和平表示，陶伟为央视
做出了贡献，“他是我们重
要的组成部分和一分子。”

得知陶伟离世的消息
时，江和平也很震惊，“我当
时真的没想到，他这么年
轻，正是风华正茂的时候，
却突然离开了我们。”

得知噩耗后，江和平一
直在同张斌和刘建宏联系，
商讨如何为陶伟做些事情，

“我们寄托哀思最好的方式
就是把足球转播工作做得
更好。陶伟的离开对我们
的足球解说是一个重大损
失，对我们今后遴选解说顾
问是一个打击，要想再培养
一个陶伟这样的解说嘉宾
需要很长时间。”

江和平表示，自己肯定
会去八宝山参加陶伟的追
悼会，并且代表体育频道为
陶伟敬献花篮，“体育频道
的主要负责人还会敬献花
圈，感谢陶伟为体育频道专

业化发展方面，特别是足球
专业化发展方面做出的贡
献，感谢陶伟给球迷奉献的
作品。”

对于陶伟过去的工作，
江和平给予了高度评价，他
说：“陶伟刚开始担任解说
顾问的时候，可能也不一定
很专业，但经过这么多年的
磨练，他已经是专家，已经
是专业顾问，甚至很多人都
认为他就是央视人。虽然
他的关系不隶属于央视，但
我们把他视为一分子。”

陶伟虽不是央视员工，但生前常作为专业顾问出现在央
视节目中。 视频截图


